

SOSIALISASI PENCATATAN LAPORAN KEUANGAN BERBASIS DIGITAL MELALUI APLIKASI TEMAN BISNIS PADA UMKM DI DESA KUTAAMPEL

Sri Mulyani , Kiki Ahmad B.S.Kom

Manajemen, Ekonomi dan Bisnis, Universitas Buana Perjuangan Karawang

Mn19.srimulyani@mhs.ubpkarawang.ac.id ,

kikiahmad@ubpkarawang.ac.id

Abstrak

Real Work Lecture (KKN) is a special form of community service activity, because in KKN, education and teaching, research and community service are integrated into it and involve a number of students and a number of teaching staff plus community elements. The implementation of the Real Work Lecture (KKN) was carried out in Kutaampel Village, Batujaya District, Karawang Regency. There are SMEs in the area that are still venturing into their business and some have been running their business for a long time, but these businesses cannot develop properly. One of them is about financial records which are still very minimal with the development of the era so that the socialization of the BUSINESS FRIEND application is used to facilitate MSME actors in financial recording, this application can be used as a means to process the recording of sales and purchase transactions, making it easier for MSMEs in financial records . It is hoped that after the training on bookkeeping or recording or financial administration, they will be able to overcome the problems faced in stages. If all goes well, it is possible that the welfare and quality of life of MSME entrepreneurs will increase.

Abstrak

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus, karena dalam KKN darma pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah staf pengajar ditambah unsur masyarakat. Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di dilaksanakan pada Desa kutaampel, Kecamatan batujaya, Kabupaten Karawang. UMKM yang berada di daerah tersebut masih ada yang bersifat merambah usahanya dan ada juga yang sudah lama menjalankan kegiatan usaha, tetapi usaha tersebut tidak bisa berkembang dengan baik. Salah satunya tentang pencatatan keuangannya yang masih sangat minim dengan adanya perkembangan jaman sehingga diadakanya sosialisasi aplikasi TEMAN BISNIS aplikasi ini gunanya untuk memudahkan pelaku umkm dalam pencatatan keuangan, Aplikasi ini dapat digunakan sebagai sarana untuk mengolah pencatatan transaksi penjualan maupun pembelian, sehingga memudahkan UMKM dalam pencatatan keuangan. Diharapkan setelah adanya pelatihan mengenai pembukuan atau pencatatan atau pengadministrasian keuangan mampu mengatasi permasalahan yang yang dihadapi secara bertahap. Jika semua berjalan dengan baik, tidak menutup kemungkinan kesejahteraan dan kualitas hidup pelaku wira usaha UMKM akan meningkat.

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus, karena dalam KKN darma pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah staf pengajar ditambah unsur masyarakat. Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada Desa kutaampel, Kecamatan batujaya, Kabupaten Karawang. Kegiatan yang telah dilaksanakan meliputi Pengisian data kuisioner yang telah

disediakan oleh LPPM, Mengisi/mengupdate data profil desa pada aplikasi Prodeskel, dan juga melakukan kajian desa berupa laporan KKN individu dan kelompok dengan tujuan agar membantu terwujudnya ketersediaan data yang dapat digunakan untuk perencanaan pembangunan desa yang selaras dengan target Tujuan Pembangunan Berkelanjutan.

Desa kutaampel merupakan sebuah desa pemekaran dari Desa pisang sambo yang berdiri sejak 22 april 1976, wilaya desa kutaampel sebagian besar merupakan tanah untuk pertanian dan sebagian kecil untuk pemukiman penduduk. Pencaharian utama adalah mengandalkan hasil pertanian, dengan lebih banyak buruh tani di banding pemilik sawah, mata pencaharian lainya yaitu wirasuasta, pekerja buruh dan juga ada usha UMKM.

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) adalah bagian terpenting yang mencerminkan akan kemajuan kesejahteraan sebagian besar negara berkembang. Mengingat besarnya potensi UMKM yang telah ditunjukkan oleh keberadaannya dengan kegiatan usaha yang mencakup hampir semua lapangan usaha, serta tersebar di seluruh tanah air (Amirullah, 2002:7). Kurangnya pemahaman tentang keuangan terutama dalam pelaporan sehingga menimbulkan masalah baru bagi pelaku UMKM, di era Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi saat ini semakin pesat. Hal tersebut memudahkan untuk melakukan segala hal. Terutama dalam mengakses dan mengelola informasi, termasuk laporan keuangan. Dengan perkembangan teknologi saat ini banyak dilakukan pengembangan dalam menciptakan alat bantu dalam menjalankan aktifitas perusahaan. Dengan perkembangan zaman yang diikuti oleh perkembangan teknologi aktifitas perusahaan dapat dilakukan dengan mudah. Contohnya adanya aplikasi TEMAN BISNIS untuk memudahkan pelaku umkm dalam pencatatan keuangan, Aplikasi ini dapat digunakan sebagai sarana untuk mengolah pencatatan transaksi penjualan maupun pembelian, sehingga dari pengolahan tersebut dapat menghasilkan laporan laba/rugi dan arus kas yang sesuai dengan standar akuntansi yang ada. Selanjutnya guna menunjang aktivitas operasional bisnisnya, ketersediaan tahapan penggunaan aplikasi tersebut juga diperlukan. Adanya tahapan ini diharapkan pengguna aplikasi Teman Bisnis dapat memahami langkah-langkah untuk memproses data-data transaksi tersebut. Dengan demikian, penerapan aplikasi keuangan Teman Bisnis akan memberikan manfaat khususnya bagi UMKM.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membatu para pelaku UMKM dalam membuat laporan keuangan dengan memanfaatkan aplikasi digital TEMAN BISNIS, sehingga mempermudah dalam pembuatan laporan keuangan.

METODE

dengan memberikan penjelasan dan sosialisasi kepada masing-masing UMKM secara individual yang dimulai dari menjelaskan Langkah-langkah menginstal aplikasi Teman Bisnis serta menjelaskan menu yang digunakan dalam Aplikasi dan menjelaskan istilah-istilah akuntansi dalam Aplikasi tersebut. Setelah semuanya memahami Langkahlangkah dalam penggunaan Aplikasi barulah melakukan pendampingan kepada UMKM untuk menginput data awal dan transaksi harian untuk penerimaan dan pengeluaran. Setelah itu, memberikan penjelasan kepada UMKM bagaimana cara mencatat dan membaca pencatatan harga pokok penjualan dan membuat laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi tersebut dan bagaimana cara melakukan pemasaran secara online dengan menggunakan media sosial.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pencatatan yang dilakukan oleh UMKM di kutaampel masih sangat minim jauh dengan Standar Akuntansi Keuangan bahkan ada juga yang tidak menggunakan pencatatan keuangan sama sekali Perkembangan usaha tidak hanya dapat dilihat dari omzetnya saja, tetapi juga dengan melakukan pencatatan laporan keuangan sesuai dengan standar akuntansi keuangan yang berlaku. Berdasarkan tujuan dari laporan keuangan adalah untuk menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja serta perubahan posisi keuangan suatu perusahaan dan bermanfaat dalam pengambilan keputusan. Jika dilihat berdasarkan tujuan laporan keuangan tersebut, maka pencatatan yang digunakan belum sepenuhnya dapat memberikan informasi yang maksimal dan masih jauh dari apa yang dapat dihasilkan dalam laporan.

Dengan Memberikan Sosialisai tentang pencatatan Keuangan berbasis teknologi, UMKM setidaknya harus memiliki pemahaman dasar tentang pencacatan keuangan tumbuhnya kesadarannya akan pentingnya pengetahuan pencatatan keuangan dalam menunjang keberlangsungan usahanya dan mengetahui bagaimana caranya untuk menerapkan sistem pencatatan tersebut. Dengan melakukan sosialisai Pelaku wira usaha UMKM mendapat pemahaman dan sadar akan pentingnya peran dan fungsi pengelolaan keuangan dan akses keuangan/permodalan pada lembaga keuangan dan menjalankannya secara bertahap.

Oleh karena itu Perlu Dilakuka tindak lanjut dengan pengenalan juga memberikan contoh cara instalasi aplikasi teman bisnis, aplikasi ini dapat didownload melalui Google Playstore secara gratis. fitur-fitur yang terdapat dalam aplikasi Teman Bisnis tersebut

mencakup fitur untuk mencatat transaksi pemasukan dan transaksi pengeluaran.



Gambar di atas yaitu memperlihatkan fitur-fitur yang ada di aplikasi teman bisnis, cara mendownload aplikasi, cara membuat akun, sampai cara pengoprasian aplikasi. usaha yang menggunakan aplikasi teman bisnis untuk mencatat keuangan bisa menggunakan fitur ini sehingga memudahkan pelaku usaha untuk melihat arus kas, laba rugi, perubahan modal yang ada di usaha tersebut.

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Dengan adanya kegiatan ini, pemahaman UMKM tentang pengetahuan dasar pembukuan keuangan dan kemampuan pengoprasian aplikasi teman bisnis dalam rangka penyusunan laporan keuangan menjadi meningkat. UMKM di desa Kutaampel sudah mampu melakukan proses instalasi dan pengoprasian aplikasi untuk pencatatan keuangannya sendiri. Hal ini di buktikan dengan antusiasnya Pelaku UMKM yang memiliki keinginan yang kuat (ditengah keterbatasan yang mereka miliki) untuk bisa maju dan berkembang namun untuk maju.

Diharapkan setelah adanya pelatihan mengenai pembukuan atau pencatatan atau pengadministrasian keuangan mampu mengatasi permasalahan yang yang dihadapi secara bertahap. Jika semua berjalan dengan baik , tidak menutup kemungkinan kesejahteraan dan kualitas hidup pelaku wira usaha UMKM akan meningkat.

DAFTAR PUSTAKA

Nugroho, H. S. S., & Suryandari, I. H. (2020). PENDAMPINGAN PENERAPAN APLIKASI AKUNTANSI BERBASIS ANDROID “TEMAN BISNIS” PADA UMKM USAHA DAGANG. *Abdimas Altruus: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(1), 32-36.

Sanubari, I., & Hidayatulloh, A. (2021). SOSIALISASI DAN PELATIHAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI BERBASIS DIGITAL KEPADA UMKM GUNA MENUJU UMKM YANG LEBIH BERKUALITAS. *LOGISTA-Jurnal Ilmiah Pengabdian kepada Masyarakat*, 5(2), 95-102.

Muslim, S. D. (2022). Sosialisasi Dan Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Menggunakan Aplikasi Digital “Si Apik” Pada UKM Dusun Kranon. *JURNAL PENGABDIAN MASYARAKAT DAN INOVASI*, 2(1), 288-299.

Darma, S. S., & Sudarti, Z. (2021, January). Peningkatan Kemampuan Wira Usaha UMKM Dari Aspek Administrasi Pencatatan Keuangan Melalui Aplikasi SIAPIK Untuk Menjamin Keberlangsungan Usaha. In *PROSIDING SENANTIAS: Seminar Nasional Hasil Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat* (Vol. 1, No. 1, pp. 695-704).

teknologi, lingkungan kerjanya serta pembukuan pencatatan yang tidak sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku.